



1971年生まれ。第40回日本レコード大賞アジア音楽賞受賞。東京での季節公演はじめ、ハンセン病療養所、災害被災地、少年院等でも活動している。TV出演「徹子の部屋」「題名のない音楽会」等。著書『うたに刻まれたハンセン病隔離の歴史』『ありのままの私を愛して』等。日本キリスト教団岡山教会員。コモエスタ代表。

4年ぶりの開催決定！！

第七回 荒生田塾コンサート

9月23日(土・休)午後3時より(2時30分 開場)

沢 知恵 弾き語りコンサート

「花はどこへ行った

～ 沢知恵、平和をうたう」

大人 2,500円(当日 3,000円) 小中学生 1,000円(当日 1,500円)

※小学生以上対象。未就学のお子さんはミニコンサートにご参加ください。

チケットのご予約など詳細は教会HP、お問い合わせは電話・FAXにて  
教会HP: <https://higashiyahata.info/> 電話・FAX: 093-651-6669



「こどものためのミニコンサート」

9月23日(土) 午後1時より

入場無料 申込不要 (12時30分開場)

滋賀県大津市出身 NHK「プロフェッショナル～仕事の流儀」に2度取り上げられ、著作も多数。



次回荒生田塾予告

2/23(金・休)午後

若松英輔 さん 講演会

開催決定！

詳細は次号にて。お楽しみに！

9月24日(日) 午前11時より

特別礼拝(キリスト教講演会)

講師: 奥田知志 牧師(当教会牧師・NPO法人「抱樸」理事長)

牧師エッセイ 「横への成長」

牧師 奥田知志

最近やばい。忙しい。出張も多い。会食も急増。ストレスが飲食へ跳ね返る。運動をする時間がない。続けてきたランニング(時々河内の貯水池まで走る)もままならない。ジムに通いたいが、歯医者にも行けない状態だ。結果、私は「横へ」と着実に成長し続けている。六〇歳を前にして代謝も落ちた。だが人間それでも成長できる。横へ、横へと私は成長し続けている。そんな自分を慰めるため、この文章を書いている。とはいえまじめに書いている。

結論から言うと「横への成長」は悪くはない。いや、必要。あああ先述の僕の体重の話ではありません。なぜならば、現在の競争社会に生きる多くが「縦への成長」のみを目指しているから。「どれだけ成果が出せたか」。「売り上げを伸ばせたか」。高度経済成長を懐かしみ、右肩上がりが良いことだと思っている。「もっと強く、もっと立派に、もっとたくさん」。「縦へと成長すること」、「上へ、上へと高まっていくこと」を追い続けている。

それは悪いこととは言えない。高い目標をもってチャレンジすることは素晴らしいし、大谷さんのホームランの数が多い方がみんなうれしい。でも「成長」はそれだけではない。「横への成長」があつて良い。僕自身もそうで、人はそうそう向上しない。苦勞の挙句、抱樸や東八幡教会にたどり着いた人々もそう。ここに来れば人が変わったように「良い人」になるわけではないし、問題が解決するわけでもない。人として急激に成長し、能力が向上するわけではないのだ。失礼、多少成長はするし、それは良いことだと思ふ。こんな僕もここに来た三〇数年前よりも少しは「縦に成長」した、と思ふ。

だが、それ以上に成長したことがある。それは「横への成長」である。つまり、周囲の人との関係が広がり続けているということだ。お酒で苦勞しホームレスになつてしまった人。息苦しさの中で自傷行為を繰り返す若者。ギャンブルに溺れた人。そんな過去を持つ人も少なくない。問題を解決できる能力が身に付いたとか、立派な人になれたとか、そういう「縦への成長」は簡単ではない。相変わらずお酒で躓き、たまに自傷行為をし、ギャンブルもやめられない。だが「横への成長」を遂げた人は、大きく崩れることは「ほぼ」無い。かつてのようにホームレスになることは「ほぼ」ない。

福祉の父と呼ばれた糸賀一雄は、「縦の発達、横の発達」と語っている。「横の発達」は、能力が上へと伸びることではなく横へと広がることを「発達」として捉えるということ。発達段階や能力が同じままでも、同じ能力を発揮できる場面や関係が広がること、あるいは発達段階の高次化が困難な重度障害児の「発達の無限の可能性」を示す概念だと言われている。これは重度障害児に限らず成果主義の現代社会にしのぎを削る多くの人にとって重要な視点だと思ふ。

そんなわけで僕は今日も「横へと成長」した。出張先で、会議や講演会で多くの人と出会った。おいしいものをいただいた。そうそう縦には伸びない僕だが確実に身も心も「横へと成長」し続けている。それでいいのだ。

こちら**4**年ぶりの開催決定！！

うまい！安い！ためになる！

# 教会バザー 11月23日 (木/休)10時30分

例年、地域の皆様からご提供いただいた品物や手作り品、食品などで行ってきた東八幡教会の大バザー。コロナの3年間、開催することができませんでした。今年、4年ぶりの開催が決定しました！オークションや子どもコーナーもあるので、家族で一日中楽しめる東八幡の教会バザー。ぜひ今からご予約ください！



## バザーの目的

バザー収益金は、主に以下の目的のために用いられます。

- 東日本大震災被災者・福島原発被害者のために ⇒ 共生地域創造財団
- アフガンでの医療活動のために ⇒ ペンション会
- アジアの農業研修生支援のために ⇒ PHD協会
- ホームレス自立支援のために ⇒ NPO法人 抱樸
- 「障害」者施設のために ⇒ 久山療育園、太陽パン
- 海外での医療活動のために ⇒ キリスト教海外医療協力会
- ルワンダの平和と和解のために ⇒ 佐々木さんを支援する会
- フィリピン・ミンダナオ島紛争被害児のために ⇒ ミンダナオ子ども図書館
- 東八幡キリスト教会の活動のために(新教会堂建築費用)

## 今年は品物を集めません！！

バザーは、毎年主旨に賛同くださる多くの方々のご提供くださるご厚意の品物によって支えられています。ですが、このコロナでバザーが開催できなかった4年間、品物が集まるだけで出すことができなかつたため、すでに倉庫がいっぱいっぴいっぴいです。ご提供いただくために集めてくださっていた皆様、申し訳ありません。また来年以降も継続していきたいと思っていますので、ぜひ来年に向けて品物を残しておいていただけますと幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

今年もやります！

とれたて **新米！**

## れんげ米

伝統的な「れんげ農法」によってつくられた特別おいしいれんげ米。毎年大好評の新米を今年も入荷予定です。10月後半にはご案内できると思います。お楽しみに！

## 「星の下」でつながろう！



遠方などの理由で直接東八幡教会に来ることのできない方は、ぜひ東八幡教会のネット会員制度「星の下」でつながりましょう。

会員登録すると、ホームページの会員専用メニューが使えたり、礼拝以外の行事(聖書の学び会など)や、オンライン交流会、出張交流会(これまでに東京、大阪で開催)などの会員限定イベントにも参加できるようになります。

教会ホームページからお手続きください。

**入会金・年会費はありません。クリスチャンでなくても大歓迎！**

星の下: <https://www.higashiyahata.info/member-concept>



また、日曜の礼拝は毎週YouTubeでライブ配信しています。

過去の宣教やゲストを迎えての対談イベントなどの動画のアーカイブ(録画)も見られますので、是非ご利用ください。

ぜひ「東八幡教会—星の下—」をチャンネル登録してください！

YouTube: <https://www.youtube.com/c/hoshinoshita/>



## 定例集会

- ・主日礼拝 毎週日曜 午前11時
- ・子ども礼拝(小学生以下) 毎週日曜 午前10時
- ・少年少女会(中高生会) 毎週日曜 礼拝後
- ・聖書の学びとお祈りの会 毎週水曜 午後7時30分

どの集会にも  
気軽にご参加ください



〒805-0015 北九州市八幡東区荒生田2丁目1番40 電話/FAX: 093 (651) 6669  
Email: [higashiyahata.ch.1955@nifty.com](mailto:higashiyahata.ch.1955@nifty.com) ホームページ: 「東八幡キリスト教会」で検索  
牧師: 奥田 知志 石橋 誠一 協働牧師: 藤田 英彦 森松 長生

